
昨日，浙江纺织服装职业技术学院两名大学生“河长助理”在镇
海区生态清风林带永旺村段测试水质氨氮含量。当天上午，该校与
镇海区环保局共同推出的大学生“河长助理”项目启动，32名大学
生“河长助理”以青春力量助推“五水共治”。

记者 李臻 通讯员 王国海

大学生“河长助理”上岗
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本报讯（记者 石承承） 我市
将于近日正式启动地质灾害综合治
理专项行动。作为2017年市政府民
生实事工程，该专项行动确立了“一
年攻坚、两年完成”的目标，力求比省
政府部署的“地质灾害综合治理三年
行动”提早完成，尽早让受威胁群众
脱险安居。

据统计，目前我市地质灾害易发
区面积为5400平方公里，占陆域面积
的55%。在“十二五”期间，我市共发生
地质灾害469起，直接经济损失2607
万元。目前我市还有140处地质灾害
隐患点，其中崩塌36处、滑坡64处、泥
石流40处，威胁常住人口1573户。
上述地质灾害隐患点均被列入此次专
项行动治理的范围，其中，今年年底前
必须全面完成治理的地质灾害隐患点
共80处，涉及常住人口800户。

这次专项行动将采取“搬治防”
三管齐下的方式，以避让搬迁为主，

工程治理为辅，监测预警为补。
在昨天举行的新闻发布会上，宁

波市国土资源局副局长樊献鹏表示，
此次专项行动的推进给地质灾害隐
患点群众带来的最大“红利”是人身
财产的安全和生活品质的提高。

落实到实际，对避让搬迁的群
众，将按《宁波市地质灾害避让搬迁
实施办法》，以平均每户4万元的标
准进行补助。目前，市财政已经落实
4000余万元的地质灾害避让搬迁补
助资金，县乡两级也将根据各地情况
进行支持。

考虑到群众实际需求的多样化，
为避让搬迁的群众提供的安置方式
也将多样化，包括异地迁建、货币补
助、公租房安置等。

此外，对于采取工程治理方式的
地质灾害隐患点，2500万元工程治
理补助资金也已经切块下达给各区
县（市）。

记者从市政集团金达路项目部
获悉，金达路延伸段（环城南路至富
强路）工程位于鄞州潘火街道，建成
后，将成为连接宁波东部新城和鄞州
工业园区的一条城市主干道。

“从金达路开工之日起，我就一
直盼着早点建成通车。可眼看着新
年已过，却迟迟不见完工，是什么原
因？”市民陈先生说，

“金达路延伸段连接东部新城和
鄞州工业园区，每天上下班高峰时
段，下应北路与康强路都非常拥堵，
我每天从那里经过，至少要堵上20
分钟才能通过。海晏南路与金达路
之间的金达路延伸段工程，却迟迟不
见完工。”陈先生说，“真希望能尽快
打通这条路，每天上下班就不会这么
堵了，也给周边的拥堵路段减减压。”

带着市民的疑问，记者咨询了市
政集团金达路项目的有关负责人。

该项目技术负责人刘薇分析了金达
路延迟完工的几个原因。

“最大的原因是与轨道交通5号
线的交叉施工。金达路延伸段工程
的启动早于轨道交通5号线。随着5
号线方案的调整，金达路延伸段的工
程方案也紧随5号线方案的调整而
调整。”

现在金达路延伸段工程进行到
了哪一步了？“目前，工程除2#桥地
铁5号线交叉施工区域内15#盖梁
未浇筑外，已完成跨线桥剩余全部结
构工程施工。工程建安总量为1.17
亿元，目前已完成投资约 7200 万
元。”那么，市民关心的金达路延伸
段，何时能完工通车呢？该项目部负
责人表示，根据目前的进度，项目力
争在今年10月份完工。

记者 边城雨 周科娜
通讯员 陈晓艳

澄浪桥周边景观何时恢复？
金达路延伸段几时能通车？

“澄浪桥去年7月终于通车了，但是因为造桥被毁坏的景观到现在还没有
恢复，不知道这一段绿化何时才能恢复？”昨天上午，市民汪先生向本报报料。

“金达路延伸段没有完工，每天上下班至少堵上20分钟。何时才能通
车？”近日，市民陈先生打进本报热线询问。

澄浪桥：今年第二季度前将完成景观提升

汪先生说，2014年初澄浪桥开
建，鄞州和海曙这边的绿化被毁了好
大一截，特别是海曙这边，一直被封
闭。市政建设他们理解，但好不容易
盼到澄浪桥建成了，海曙这一边桥两
周围的绿化景观却一直没有恢复，沿
江步道也封闭了三年多了。当时告
示：到今年1月20日沿江步道恢复
通行。现在时限已过，依旧封道，不
知要等到什么时候？

昨天下午，记者到现场进行查
看，发现澄浪桥海曙这一边的沿江步
道全部被封闭，两侧大门紧闭。从江
边的栏杆处往里看去，可以看到里面
的道路、绿化等都被拆掉了，地上一
片狼藉。有几个工人和一台挖掘机
正在干活。

当天下午，记者与市政前期办取
得了联系，相关工作人员告诉记者，

澄浪桥周围绿化是三江六岸景观的
组成部分，之所以迟迟没有恢复通
行，主要是澄浪桥下面还有一个小
桥，用于水文检测等。按照要求，沿
江游步道要满足能走、能跑、能骑的
条件。其中“能骑”要求桥下的净高
达到2.5米以上，这座小桥却只有1.9
米，达不到标准，如果骑行的人个子
较高的话，很容易碰到头。所以，他
们只能对这座小桥进行改造，以达到
净高的要求，由于施工需要，影响了
两边景观的恢复。

市住建委称，目前正在施工的为
澄浪桥段的三江六岸景观提升工程，
该部分景观方案正在与三江六岸整
体景观方案进行对接，计划于2017
年第二季度前全面完成景观提升并
开放。

金达路延伸段：力争在今年10月份完工

我市将治理
140处地质灾害隐患点


